

Sevilla

Los asuntos pendientes y sentirse una carga para los demás, principales preocupaciones de los pacientes terminales

Los asuntos pendientes no resueltos, sentirse una carga para los demás y la incertidumbre ante el futuro son las principales fuentes de sufrimiento que ponen de relieve los pacientes que se encuentran en la fase final de su vida al sufrir una enfermedad terminal, según revela un estudio elaborado por Rafael Montoya, del departamento de Enfermería de la Universidad de Granada (UGR).

ECO [®] **Poca actividad social** ¿Qué es esto? 0

@20m 3 0

EUROPA PRESS. 27.07.2011

Los asuntos pendientes no resueltos, sentirse una carga para los demás y la incertidumbre ante el futuro son las principales fuentes de sufrimiento que ponen de relieve los pacientes que se encuentran en la fase final de su vida al sufrir una enfermedad terminal, según revela un estudio elaborado por Rafael Montoya, del departamento de Enfermería de la Universidad de Granada (UGR).



[Ampliar foto](#)

Para llevar a cabo este trabajo, que ha sido dirigido por los profesores Francisco Cruz, María Paz García Caro y Jacqueline Schmidt, miembros del grupo de investigación 'CTS 436 Aspectos Psicosociales y Transculturales de la Salud y la Enfermedad', estos investigadores seleccionaron a 60 pacientes con enfermedad crónica avanzada o terminal entre distintas unidades y hospitales del Servicio Andaluz de Salud (SAS).

Este estudio pionero, por cuanto se trata del primero que emplea el 'International Affective Picture System (IAPS) y el Self Assessment Manikin (SAM)' para caracterizar el estado

emocional de una población de enfermos terminales, revela igualmente que los pacientes con enfermedad terminal que se sienten satisfechos con su vida y perciben su futuro con realismo afrontan mejor el proceso de la muerte.

Los sistemas IAPS y SAM son instrumentos que se han empleado de manera experimental en la determinación del proceso emocional de otras poblaciones clínicas como, por ejemplo, drogodependientes o enfermos psiquiátricos, por lo que los resultados de este trabajo son pioneros en ese sentido.

Así, para llevar a cabo este trabajo se entrevistó a todos estos enfermos y se les pidió que visualizaran una batería de imágenes del IAPS, a la par que reflejaran su estado emocional con un instrumento diseñado específicamente para ello, el SAM.

De la investigación también se desprende que los pacientes terminales muestran un procesamiento emocional diferente de la población general, ya que se caracteriza por una mayor sensibilidad ante los estímulos negativos que a los positivos y un gran control emocional ante todo tipo de estímulos.

El trabajo también ha revelado que los pacientes con enfermedad terminal se sentían más

↓ PUBLICIDAD ↓

Noticias de Tu ciudad

Sevilla Andalucía

En libertad con cargos el vigilante de seguridad detenido por falsa amenaza de bomba en el aeropuerto 0

Zoido: "El urbanismo y la vivienda deben recuperar su importancia como actividad económica en Sevilla" 0

El 061 entrena a más de 200 médicos residentes en Andalucía para actuar ante posibles emergencias sanitarias 0

Catedrática de Derecho Civil percibe "fundamentalismo maternalista" en la actitud de los padres actuales 0

Cerrar

+

Conectar c

Iniciar sesión Registrarse

Buscar

de imágenes, especialmente en las imágenes neutras y agradables.

Los autores de esta investigación consideran que se deben diseñar intervenciones con estos pacientes que potencien la capacidad de disfrutar de las experiencias emocionales cotidianas de naturaleza positiva. Por otro lado, sostienen que el mayor control emocional mostrado por los pacientes puede ayudar a entender que estas personas "no son tan desvalidas emocionalmente como se piensa y se debe, por tanto, fomentar una información honesta con el enfermo terminal".

Los resultados de la investigación abren así nuevas líneas de intervención con pacientes terminales, basadas en la recuperación de la sensibilidad de estos enfermos ante los estímulos cotidianos de naturaleza agradable. Además, demuestran que los pacientes terminales no oncológicos presentan una mejor adaptación emocional frente a los oncológicos, que tienden a presentar mayores niveles de alteración por encima y por debajo de la media de la población normativa indicando una mayor complejidad emocional.

Los preliminares de este estudio han sido publicados en la 'Revista Medicina Paliativa' y presentados en varios congresos nacionales e internacionales.

Consulta aquí [más noticias de Sevilla](#).

ANUNCIOS GOOGLE

Spa desde 9€, cena 5.95€

Hoy te ofrecemos planes exclusivos No los dejes escapar.Regístrate ya

Letsbonus.com

Calcula tu seguro en 2min

¡Ahorra hasta un 40% con Génesis! Las mejores coberturas del mercado

www.genesis.es/Seguros_Coche

Relacionadas en 20minutos.es

La musicoterapia alivia los síntomas de la fibromialgia y mejora la calidad de vida de estos enfermos (17/01/11)

PP recurre a expertos de la UGR para confirmar ingresos "falsos" en el plan económico financiero de El Ejido (06/04/11)

Montero dice que los testamentos ante notario pueden tener validez en el registro de Salud, aunque bajo ciertas premisas (11/10/10)

En otros medios

Los asuntos pendientes y sentirse una carga para los demás, principales preocupaciones de los pacientes terminales (terra.es)

La lista de enlaces a otros medios se genera de forma automática. 20minutos.es no se hace responsable de los contenidos alojados en esas páginas.



Compara **30 seguros de coche** en 3 minutos

CALCULAR »



El Tiempo en Sevilla

© eltiempo.es, foreca

Hoy	Mañana	Sábado	Domingo
31°	33°	33°	33°
Max Min 37°22°	Max Min 36°22°	Max Min 37°20°	Max Min 38°19°

Predicción a 14 días

Predicción por horas

Imagen de satélite

Mapa de lluvia

Buscar más ciudades

Buscar

proporcionado por:



Además en 20minutos.es

ECONOMÍA

DEPORTES

TECNOLOGÍA

VIAJES



El Tribunal de la UE declara ilegales las últimas vacaciones fiscales vascas



El Atlético pierde a Agüero, "gemelo" de Romario y yerno de Maradona



Cinco años para que las tabletas con Android superen al iPad



Escapada de luz, color y sabor por la costa valenciana

ECO ®

Poca actividad social

¿Qué es esto?

Comentarios (0)

Correcciones (0)

20minutos.es responde (0)

Facebook

Sin Comentarios

Suscribirse por RSS

No hay comentarios por el momento. **Sé el primero en participar**

Esta información sólo puede ser comentada y corregida por usuarios registrados.

Si ya lo estás, [identifícate](#); en caso contrario [regístrate en 20minutos.es](#).

Un saludo. Redacción de [20minutos.es](#).

(Consulta los casos en los que 20minutos.es restringirá la posibilidad de dejar comentarios)